

ARISTOCRACIA CLASE ALTA CAMBIOS SOCIALES BURGUESÍA **CLASE MEDIA** PEOUEÑA BURGUESÍA **OBREROS CLASE BAJA** CAMPESINOS

Perdió sus derechos feudales y comenzó a pagar impuestos. No tenían espíritu empresarial y no supieron invertir dinero. Así ocuparon puestos en política, justicia, ejército y diplomacia, y su forma de vida era el modelo social de los burgueses. Muchos aristócratas se casaron con hijos de burgueses adinerados, consiguiendo así títulos nobiliarios.

Tras la serie de oleadas revolucionarias, se convirtió en la clase poderosa de la nueva sociedad industrial. Englobaba grupos muy diversos: empresarios, rentistas, altos funcionarios, militares, profesiones liberales (abogados, notarios, médicos).

Artesanos que trabajaban en talleres, pequeños comerciantes, puestos intermedios de la administración, propietarios rurales, profesores,... Ahorraban para tener patrimonio y solían tener opiniones políticas moderadas.

Eran los que trabajaban en las fabricas a cambio de un salario. Los marxistas los definieron como proletariado. Cobraban salarios reducidos, tenían largas jornadas laborales, trabajaban en ambientes insalubres y carecían de seguridad social, paro o jubilación. No podían ahorrar por su bajo sueldo.

Gran parte de la población seguía siendo campesinos. Existían los pequeños propietarios o los jornaleros (trabajan en latifundios a cambio de un sueldo o jornal escaso). Su numero fue descendiendo a lo largo del siglo XIX debido a la búsqueda de trabajo en ciudades.